

Logroño, un mes... 1 peseta.
Fuera, trimestre, pago adelantado, en la Administración... 8 »
Por comisionado... 5 »
Cuba y Puerto Rico, semestre... 10 »
Países de la Unión Postal y Filipinas, semestre... 14 »

Número suelto, 5 céntimos

Atrasado, 10 id.

No se devuelven los originales.
No se publica los días siguientes a festivos.

Año V.

Logroño, Jueves 29 de Junio de 1893

Núm. 1.327

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION CALLE SAGASTA, NÚMERO 25

En 4.ª plana, línea cuerpo 8... Pesetas 0'50
En 8.ª id id id... » 0'10
En 1.ª id id id... » 0'25
Gaceticillas, líneas... » 0'50

Rebaja del 50 por 100 pasando de 30 inserciones

Comunicados a precios convencionales de 0'50 de peseta línea en adelante.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Exceptuándose los comunicados.

H. SANCHEZ
OCULISTA
Médico honorario del Hospital Provincial
—Consulta de 11 a una y de 3 a 4—
calle del Mercado, 45. 2.ª—LOGROÑO

AGUA DE SELTZ
de la acreditada fábrica de D. Ricardo Infante, se halla de venta en el establecimiento de la señora Viuda de H. Arza á 2) céntimos sifón.
En dicha casa hallará el público quesos frescos de Roquefort, Va'carlos, bola, Gruyere y otros.

UN COLMO

Publicase el proyecto del señor Gamazo para sustituir el impuesto de consumos sobre el vino y hacen las protestas contra él. Hasta donde han llegado esas censuras, no hemos de decirlo, porque todo el mundo lo sabe.

El movimiento de oposición ha llegado en estos últimos días a un punto extremo. Millares de agricultores con sus diputados a la cabeza han realizado tales manifestaciones que los mismos gobernadores civiles, aun sabiendo que había de costarles, como les ha costado, el empleo, se han puesto junto a los manifestantes y enfrente del Gobierno.

Hechos de tal magnitud habían de reflejarse por de pronto en los consejos de ministros y luego en las Cortes.

Efectivamente; al señor Gamazo ha hablado de tales protestas y sus palabras nos han causado enorme sorpresa: porque suponiendo, como nosotros suponemos siempre, que han sido dichas de buena fe, indican el colmo de la ignorancia y del amor propio.

Según el ministro de Hacienda si los periódicos han llenado columnas y más columnas combatiendo el nuevo impuesto, si han llovido exposiciones contra él, si las cámaras agrícolas han protestado, si un centenar de diputados busca el medio de eliminar de los presupuestos el artículo correspondiente a los cinco céntimos por litro, si pueblos enteros y regiones en masa abandonan sus quehaceres y acuden a determinado punto en manifestación pacífica y enérgica: ¿por qué no se han enterado de lo que se trata, ni saben lo que les conviene. Si todos esos enemigos del proyecto supiesen que significa la sustitución del oneroso impuesto de consumos por este otro tan suave y liviano, trocaríanse en aplausos y

alabanzas esas tremendas oposiciones de hoy.

Así habla don Germán y logra vencer a los demás ministros. Pero aquí resulta que el único que desconoce el asunto es el señor Gamazo, pues todos los demás sabemos y sabemos que el plan del Gobierno es sustituir un impuesto malísimo por otro peor.

Desde que el señor Sagasta ofreció allá en los primeros días de su última oposición, reformar mientras no fuese posible suprimir el impuesto de consumos, hasta el famoso dictamen de la Comisión especial: desde que el señor Gamazo, entre carambola y carambola, nos ofreció desde un billar de Santander, sustituir el mercado francés que se cerraba con otro interior que él abriría, hasta el artículo 20 del actual proyecto de presupuestos: hemos seguido todos, por la cuenta que nos tenía, la gestación del nuevo impuesto y sabemos de lo que se trata. Como también sabemos que el señor Gamazo pidió a la Comisión encargada de proponer la reforma que el nuevo impuesto no diese una peseta menos que el actual y que todas ellas saliesen de los vinos, sin perjuicio de reconocer la injusticia de cargar diez a una mercancía que solo vale ocho.

Esto lo tiene olvidado el último peon de nuestras viñas y es cosa rara que un ministro se atreva a declarar en pleno Consejo algo tan grave como esto: pero es mucho más que apoyándose en tal supuesta ignorancia, diga a renglón seguido que se sostendrá el impuesto con objeto de favorecer a esos mismos que protestan.

Cállese, por tanto el enfermo; dice el doctor que está muerto y no será osado a contradecirlo. El, que está todos los días en la viña ó en la bodega, atisbando lo que acerca ó ahuyenta al comprador de vinos, que echa sus cuentas al céntimo diariamente como ha de saber tanto como el señor Gamazo abogado de nota, relacionado con agricultores, ó cuando menos acaparadores de trigo, y miembro importante de un ministerio de notables? Déjese de protestas ya que se le asegura que con el nuevo impuesto y la desaparición consiguiente del actual han de quitarle el vino de las manos y si bien empezará pagando ochenta céntimos por cántara no faltará cargador que se los abone encima del precio en que estime el vino.

Lo malo es que el Ministro dice que pasará todo esto, pero no se atreverá a afianzar sus palabras.

En resumen: el impuesto se sostiene para salvar a los vinateros, aunque sea contra su voluntad; y de las protestas no se hace caso, porque nadie sabe de lo que se trata, excepto don Germán.

En la Enseñanza

DIA 27.

Continuaron las señoritas educandas, haciendo ejercicios sobre las materias Geografía, Aritmética, Geometría, Francés, Música y puede decirse que Gimnástica, estas tres últimas en forma de intermedios, diálogos y originales saltos de cuerda que practicaron con gran regocijo del público las niñas Pilar Azcona, Laureana Ochoa y Blanca Viguera.

Como las asignaturas eran de un orden más elevado que el primer día, se notaba en la sala más vivacidad y animación en las tertulias que con dificultad pudo reprimir el presidente señor Abad de la Colegiata.

La parte musical, fué bien desempeñada por las bellas señoritas Dolores y Concepción Asuero, Pura y Luisa Labarga, Carmen Gómez, Ricarda Martínez, Josefa Uzuriaga, Encarnación Herrero, Consuelo Marrodán, Angeles Ulargui, Emilia Viguera, Isabel Blanco y Cesárea Fernández.

Los diálogos lo fueron por algunas de las colegialas citadas y además por las señoritas Rosa Means, Inés Ochoa, Milagros Morale, Angeles de Foronda, Isabel Goicoechea, María Caballero, Juanita Romero, Cristina Ulargui, María Sáenz, Josefina Martínez, Luisa Rivas, Teresa Zorzano y las alumnas internas.

Después se hizo la solemne distribución de premios consistentes en bandos, coronas, libros, diplomas, estampas, etc., que iban las agraciadas, depositando a los pies de la Niña Virgen, haciendo los ofrecimientos la señorita Consuelo Marrodán.

Terminó el acto con un sencillo y elocuente discurso del señor Abad, alusivo al acto y la adhesión del Ayuntamiento por boca del teniente alcalde señor San Millán.

Todos salimos muy satisfechos del brillante resultado que han dado los desvelos y celo de las buenas Madres de la Enseñanza, empleados en jóvenes y virtuosas niñas, algunas dotadas de claro talento unido a un semblante angelical.

Una buena parte de las ejercitantes, se despiden este año de exhibirse tras de la reja del convento, para moverse en otro escenario más amplio y escabroso.

Que la Virgen continúe guiando sus pasos por el mundo, apartando de su paso las espinas que, arteralmente han de tratar de echar por tierra la sana educación y arraigados sentimientos morales, que acaban de recibir, haciéndolas hijas sumisas, esposas fieles y madres cariñosas.

Se me olvidaba decir, que nos pusieron la miel en los labios, al colocar tan cerca de nuestra mano, una bien surtida mesa, repleta de pastas, dulces, frutas etc., cuando los relojes marcaban la hora de tomar las once.

Con cuanta pena vimos que se alejaba a la terminación del diálogo *La fruta prohibida*. La confeccionadora de esta escena, debe conocer bien que «La privación y la madrugada son causas del apetito!»

DIA 28.

Abrigaba temores de que el acto verificado ayer, revistiera menos solemnidad que los de días anteriores, por tratarse de la clase desheredada, que no pudiendo subvenir a las exigencias de la matrícula de pago, recibe instrucción gratuita.

Confieso gustosísimo que me hallé gratuitamente sorprendido al observar el aspecto del salón, viendo al lado de la aristocrática dama, a la humilde menestrala que contemplaba embelesada a su tierna hija engalanada con sus mejores vestidos; cerca de la niña de honrados artesanos a la futura señorita que pronto será preciado ornamento de nuestros salones.

En justicia debo decir también que durante las cuatro horas que aproximadamente duró el examen, reinó un orden y compostura intachable.

Para que nada faltara, se apresuró a concurrir el Abad señor Escudero a quien desde ayer aigo el dolor de irreparable pérdida, así como el Alcalde señor marqués de San Nicolás.

Satisfactorio por demás, fué el examen de las alumnas que ayer se presentaron, algunas tan pequeñas que ni aun hablan con claridad.

Los trabajos versaron sobre Doctrina Cristiana, Historia sagrada, Gramática, Lectura, Aritmética y Geografía, y en esta última resaltaron sus conocimientos de modo notable, sin que en las demás dejaran de estar a buena altura.

Como en los días anteriores hubo, su himno; discurso preliminar leído por la niña Berta Lázaro; diálogos por las niñas Petra Anguiano, Agustina Mugaburu, Consuelo Gargallo, Enriqueta San José, Nicanora Viguera, Vicenta Masó, Concepción Genis, Brígida Ezquerro, Gregoria Martínez, Amalia y Angeles Calahorra, Nicanora López, Julia Lasheras, Tomasa Ruiz, Modesta Pomarejo, María Lasheras, Julia Lenguas, Julia Sáenz, Matea Benito, María Rodríguez, Elvira Marrodán, Juana Gómez, María Pérez, Julia Modrego, Justina Lagos y Concepción Casti-

llo, esta última dijo también la Despedida.

Algunas señoritas internas contribuyeron al mayor esplendor de la fiesta, amenizando los intermedios luciendo sus habilidades al piano.

Finalizó este acto interesantísimo con algunas frases de felicitación a la Superiora y Comunidad de la Enseñanza y a las alumnas, dirigidas por el Alcalde y otras de agradecimiento en representación de las monjas que pronunció el señor Abad.

No por ser insignificante y poco valiosa, ha de faltar la mia que hago extensiva a las educandas de pago que tuvieron la excelente idea de asistir a estos exámenes, demostrando con ello que si las circunstancias las han colocado en esfera más amplia y desahogada, practican las sanas máximas de la moral cristiana, siendo humildes y afables con sus hermanas ante Dios y la Comunidad de Religiosas de María que a todas instruye y acoge.

Fray-CIRILO.

Exámenes

Colegio de El Basillo de Cameros

Lengua francesa 2.º curso.—Sobresaliente: Ruperto Besga.

Notables: Cristobal Lagabaster, José Abalos y Antonio Herce. Cinco buenos y cuatro aprobados. Total trece exámenes.

Física y Química.—Sobresalientes: José María Sáenz Tejada, Pedro García, David Abad, Antonio Herce y Bonifacio Maguregui.

Notables: Primo de la Riva, Juan de la Cruz Redal, Rosendo de Santiago, Joaquín Bellola y Francisco Javier Unceta. Dos buenos y un aprobado. Total trece exámenes.

Historia natural.—Sobresalientes: José María Sáenz de Tejada, Pedro García, Primo de la Riva, David Abad y Antonio Herce.

Notables: Juan de la Cruz Redal, Tomás Infante, Rosendo de Santiago, Joaquín Bellola, Santiago Benito, Francisco Javier Unceta y Bonifacio Maguregui. Un bueno. Total trece exámenes.

Agricultura.—Sobresalientes: José María Sáenz de Tejada, Pedro García, Antonio Herce y Bonifacio Maguregui.

Notables: Juan de la Cruz Redal, Primo de la Riva, David Abad, Rosendo de Santiago, Joaquín Bellola, Santiago Benito y Francisco Javier Unceta. Un bueno y un aprobado. Total trece exámenes.

Sección de noticias

El juicio oral celebrado ayer en la Audiencia tuvo de especial el informe pericial por el gran número de

el castillo de Murol, hacia grandes esfuerzos sobre si misma para contener una lágrima furtiva.

Algunos instantes después me miró al tomar de mis manos el cestillo en que le servía parte del almuerzo, y dijo a su padre en inglés:

—Según eso... ¿este podría ser un hermano de Juan!

Y sin aguardar la respuesta me preguntó si yo había conocido al joven conde de La Roche.

—¿Cómo podía no conocerlo, viviendo como vivo a una legua de su casa? Pero hace mucho tiempo que se marchó a países extranjeros.

—¿Sí; ¿en dónde se ha casado?—interrumpió con suma viveza.

—Eso se ha dicho,—repliqué yo resneltamente— como se dijo también que había muerto, pero según tengo entendido, ni una ni otra cosa son ciertas.

—¿Cómo!—exclamó—¿y vos qué sabeis? Vos no podeis saber nada. ¿caso ha habido noticias suyas recientemente?

—La antigua ama de gobierno de su palacio, que es tia mia, las ha recibido hace poco más de una semana, y me ha dicho: «se nos ha-

Nos hallábamos a la sazón al lado de una sierra de tablería en el declive de una montaña poblada de árboles, cuyos rústicos talleres son muy pintorescos en los montes de Dore. Este taller hallábase situado en un sitio eminentemente poético, y la familia había hecho alto en él para tomar el acostumbrado refrigerio. Nos tenían hecho encargo de que al efecto buscáramos un manantial de buena agua y un sitio de buenas vistas, ambas cosas allí muy fáciles, y servíamos a nuestros viajeros con celo y deseo de agradar. Pero tan luego como todo estaba arreglado y a su mano, nos hacían sentar allí a la par de ellos, y Love cuidaba con mucha pulcritud y la mayor bondad de pasarnos los manjares, que eran abundantes, después de haber servido a todos.

Mientras Love y su padre conversaban de la manera que llevamos dicho, Francisco improvisaba con maderos y pedazos de tabla mesa y asientos en que comieran a gusto. Yo fingi creer que aquello no iba bien y me acerqué para ver el rostro de Love, con pretexto de variar unas tablas, pero ella se volvió con viveza, que no impidió que a mí me pareciese que, como en

Love en francés, de una manera que denotaba cierto interés.

—No vivo en este país, señorita,—respondí cambiando una mirada de inteligencia con Francisco que, prevenido ya por mi días antes por si llegaba este caso, añadió designándome:

—Mi primo Santiago vive en el Velay, en un lugar que ustedes quizás no conocerán, llamado La Roche.

—¿La Roche sur Bois?—preguntó Love con vivacidad.

—Sí, señorita,—contesté yo;—¿quizás habeis estado por allí? ¿Habeis oído hablar tal vez del dueño de los bosques en donde yo trabajo cuando no vengo a buscar ocupación por aquí? de Mr. Juan de La Roche ¿le conceis por ventura?

—Sí,—respondió concisamente Love fijando en mí la primera mirada escudriñadora que pude sorprender en ella.

Y quedó visiblemente cortada, haciéndome sospechar que había reparado en mi parecido con el personaje de que se hablaba.

—¿Qué te ha ocurrido, niña?—preguntó en inglés Mr. Butler cruzando su mirada conmigo.

—¿No os parece—interrogó Love, también

médicos que desfilaron. Ya en el sumario habían declarado dos y en el juicio oral depusieron otros tres distintos, diciendo que las lesiones causadas por el procesado pudieron curarse en menos tiempo del que se invirtió. Declaró después el doctor Sáenz de Luque, diciendo que él asistió al lesionado durante cuatro días en los cuales la herida presentaba caracteres de estar curada en siete días, pero que luego cayó en manos inoportunas y se prolongó la curación hasta veintiseis.

El lesionado alegó entonces que le había quedado una depresión en la cabeza, pero el indicado facultativo aseguró que no tenía importancia alguna, suspendiéndose el juicio hasta que viniesen otros tres facultativos quienes dijeron lo mismo.

Aunque no está del todo terminado, hoy se inaugurará el kiosko que los señores Pons han establecido en el paseo de los Reyes.

Ayer contrajeron matrimonio don Francisco de Luis y Tomás y doña Victoria Iñiguez.

Deseamos á los distinguidos esposos toda clase de felicidades en su nuevo estado.

En el número de ayer publica el Boletín oficial la cuenta de 1891-92 por ingresos y gastos ocurridos en la cárcel del partido de Alfaro.

Se conoce que dicha cuenta es mas sencilla de formar que las municipales de la citada ciudad, puesto que—á saberlo nosotros—aun no se ha presentado ni la de 1890-91 y menos la de 1891-92.

Y, vamos, que la falta no es tan microscópica, que necesite ayuda para ser notada....

Y corregida, á menos que los Dioses del Olimpo sus tempestades guarden para los pequeñuelos y no para los grandes.

Han sido llevados á los tribunales los ayuntamientos de Aldeanueva de Ebro, Arnedo, Tudellilla, Bergasa, Préjano, Herce, Carbonera, Turruncun, Villalba, Albelda, Agoncillo, Jubera, Leza, Torremontalbo, Hormilleja, San Torcuato y Nestares, por no pagar las multas que les impuso el Gobierno civil por débitos de primera enseñanza.

La puntualidad con que se llevan á cabo estos trámites de apremio y ejecución son dignos de alabanza: no podemos decir lo mismo de los señores jueces de instrucción, pues ahí se detienen los asuntos más de lo que fuese menester, acaso por delegar en los municipales que no se dan toda la prisa necesaria, á juzgar por lo que viene sucediendo.

Han sido detenidos por la Guardia civil los vecinos de Rivafrecha don Pedro Pascual Díez acusado de haber inferido cinco heridas de arma blanca á Fermín Sáenz Yécora; y Nicolás Martínez Ortigosa acusado de disparo contra Marcelino Sáenz Guerrero.

Entre las 48 cuentas aprobadas por el señor Gobernador civil, correspondientes á diversos ejercicios y ayuntamientos de la provincia, figuran las de Arnedillo, año 1881-82, periodo ordinario y de ampliación.

Teníamos entendido que estas cuentas municipales así como otras anteriores y posteriores carecían de la certificación que justificase el trámite legal indispensable de haber estado espuestas al público y como aun

estamos en esta creencia, quizá errónea, nos proponemos aclarar tal extremo, porque de lo uno á lo otro va diferencia.

O tal vez quien dijo que las cuentas municipales de Arnedillo ejercicios de 1875-76 al de 1885-86 carecían de la certificación de haber estado expuestas al público, no vio bien.

Y esto conviene aclararlo.

El Alcalde de Villamediana comunica al Gobierno civil que á consecuencia de haber sido herido Saturnino Bretón por Esteban García Santolaya, según se supone y tener ambos muchos parientes, estan los ánimos excitados siendo muy conveniente la presencia de la guardia civil en el pueblo hasta que se apacigüen.

Terminados felizmente los exámenes que ha sufrido en el colegio del Basillo, salió para Madrid el joven estudiante Julio Reiguera, hijo de nuestro amigo y paisano don Julian, á quien enviamos la enhorabuena.

El señor Gobernador ha multado á todos los Ayuntamientos que no han satisfecho el tercer trimestre para los maestros.

Y además advierte que se acabó el sistema de imponer multas á centenares y condonaras á cientos, con lo cual quedaba mal parada la autoridad del Gobierno: por esta razón aplaudimos la determinación del señor Aguado deseando que lleve á tiempo para restablecer el principio de autoridad, hoy algo quebrantado.

En la oficina de Telégrafos se halla detenido un despacho sin domicilio, dirigido á don Fernando Enriquez.

Ha sido multado por usar escopeta sin autorización Anastasio Calleja de San Román de Cameros, á quien se acusa además de haberse escapado de la pareja de la Guardia civil y avisado á unos individuos que infringían la ley de montes.

La Alcaldía de Albelda pide fuerza á la guardia civil para garantizar el orden durante la fiesta de la Patrona del pueblo que es el día dos de Julio.

Ayer recogíamos el rumor de que se había incoado expediente de defraudación á la Hacienda contra el señor Marqués de la Habana.

La noticia tenía fundamento, pues no solo se había empezado el expediente sino terminado, apreciando la defraudación en el trujal conocido por su nombre, y condenando en consecuencia.

Lo que hay es que dicho trujal no es, como generalmente se cree, del señor Concha, sino de sus señoras hijas, que son las castigadas.

Anoche festejaron con una gran concurrencia en la calle Mayor al viudo Juan Ruiz que había contraído nuevas nupcias.

Mercé á la intervención de la policía, cesó la desagradable música, que posteriormente empezó á reproducirse aunque no llegó á tomar incremento.

El próximo sábado, 1.º de Julio se pagarán en la Depositaria de fondos provinciales las obligaciones amortizadas, así como los intereses de todas las que existen en circulación.

Este es el buen camino para conservar el crédito de la provincial Cor-

poración, crédito que en honor á la verdad, vino bastante á menos en épocas anteriores, quizá por seguir marcha contraria á la de ahora, ó sea dejar para lo último la recogida de las obligaciones emitidas.

Censurando aquella marcha, aplaudamos la seguida hoy por nuestra Diputación provincial.

En el concierto que esta noche dará en el Espolón la notable música de Bailén, figura la Rondalla «El Sitio de Zaragoza» que fué tan aplaudida en uno de los pasados por su acertada interpretación.

El programa para esta noche es: 1.º «Un adiós,» marcha militar. —Monji.

2.º «Esperanza,» polka.—Fargbach.

3.º «Marcha nupcial.»—Marqués.

4.º «El Sitio de Zaragoza.» Rondalla.—Oudrid.

5.º «El Coronamiento,» walses.—Straus.

Para no hacerse acreedores á las medidas de rigor que marca la vigente Instrucción de cédulas personales para los contribuyentes ó vecinos que creen es cosa fácil y baladí estampar en las hojas de padrón lo que mas á ellos les convenga, la Administración de Contribuciones exhorta á todos á que cumplimenten este servicio todo lo mejor posible. Si después de esta advertencia, resulta alguien descalabrado, no tendrá la culpa ni dicha oficina ni el arrendatario del impuesto, por mas que haya quien así quiera darlo á entender.

Nosotros nos limitamos á reproducir lo que anuncia el Boletín oficial en su número de ayer.

Ayer tuvieron lugar en la Beneficencia los exámenes de la escuela de niños á cargo del Profesor Don Telesforo Sáenz, y, como de costumbre, el resultado de los mismos fué brillantísimo, y los elogios que, en su consecuencia, hizo la Comisión de exámenes del expresado Profesor, también fueron muchos y muy cumplidos.

Sabido es que dicha escuela, merced á los conocimientos y laboriosidad de su maestro, es una de las principales de la provincia.

Han sido destinados á la cárcel de Haro donde extinguirán condena de arresto mayor, Sandalio Moreno y Pedro Saenz.

Hoy se han leído por vez primera las proclamas de matrimonio de la bella señorita doña Emilia Aguirre con el distinguido teniente de ingenieros señor Acha.

El doctor Saenz de Luque ha trasladado su clínica á la calle del Mercado (Portales) número 28, principal, donde tiene abierta su consulta todos los días de 11 á 1.

Con motivo de las corridas de toros que han de celebrarse en Burgos estos días, en el de ayer fué grande el número de riojanos que salió de esta para aquella capital.

Los fuegos artificiales á cargo de don Plácido Insausti han gustado mucho, siendo felicitado por su esmerada confección el acreditado pirotécnico de esta localidad.

De una era de Entrena se ha escapado un caballo rojo de unas siete cuartas de alzada, aparejado y con cabezada.

Su dueño, Francisco Ulecia, vecino de Entrena gratificará á la persona que lo haya hallado y se lo devuelva.

GURREA (HIJO)



Cirujano-Dentista.—Logroño

Horas de consulta, por los dos dentistas con que cuenta esta casa: de 8 á 12 y de 2 á 5
PORTALES, 36.—PLATERIA

EL BIEN DE LA HUMANIDAD.

Han pasado exactamente cuatrocientos años desde que Colon se hizo á la vela en Palos en su primer viaje de descubrimiento. Navegó al Océano en el Oeste sin saber si llegaría á ver tierra ó lo que pudiera acontecerle en el camino. La historia no refiere otro hecho de más valor y fé. La mar era un desierto de agua libre y lo que pudiera existir al Oeste se desconocía. El descubrió un nuevo mundo que hoy se halla poblado con representantes de todas las naciones. Cuatro siglos maravillosos han bastado para efectuar esto. Nada puede quitar á la vieja España la gloria que corresponde á este gran hecho. En uno de sus puertos se hizo á la vela el profeta entre geógrafos y con el dinero y protección de España logró dar el paso mas importante que registran los anales de la raza humana. Su heroísmo sublime no le enriqueció, pero el beneficio que ha reportado después á la humanidad es indecible. En la exposición que se va á celebrar en América en conmemoración de este acontecimiento, España debe ocupar un lugar en consonancia con el justificado orgullo que tiene en tan gran descubrimiento, pues ningunas de sus grandes empresas puede compararse con esta en ventaja á las naciones entre las cuales ha ocupado por tanto tiempo un distinguido lugar. Que esta opinión es imparcial, no lo dudarán los lectores cuando sepan que el que escribe es un Americano que ha residido en la tierra de Fernando é Isabel por muchos años. Probablemente no hay acción que sea por completo desinteresada, pero en la naturaleza misma del caso, los hechos que condujeron al descubrimiento de América no pudieron ser concretados en sus resultados á una nación ó pueblo aislado. Y no hay sentimiento tan noble como aquel cuyo objeto es el bien del hombre, como hombre, sin reparar en credo ó idioma. Y lo mismo atañe á cosas grandes que á paqueñas.

La siguiente carta demuestra tal principio, y nadie puede dudar de su justa aplicación.

El Señor Don Bernardo Bernia y Rubio que reside en la Calle de la Libertad, número 36, 1.º, 2.º, Gracia, dice: «Certifico que por varios años he venido padeciendo agudos dolores en los huesos y articulaciones y he tomado muchos remedios sin percibir alivio alguno. Mis fuerzas disminuían cada día y mi apetito era mas debil. Fui á la drogueria de la Calle del Hospital en Barcelona; pero fué con su específico denominado Jarabe Curativo de la Madre Seigel que al fin quedé completamente curado de todos mis dolores y enfermedades. Ahora gozo de buen apetito y por el bien de la humanidad, certifico esto en Barcelona el 29 de Agosto de 1892 (Firmado) Bernardo Bernia.»

Ahora bien, ¿Qué debemos deducir de esta declaración franca y clara? Esto: Que el mundo sufre (mas ó me-

nos), de esa enfermedad universal, indigestión y dispepsia. Además de los síntomas que él menciona hay muchos otros que indican su presencia; mal sabor en la boca, la sensación de efervescencia ó gas en la garganta, dolor de cabeza pesadez y dolores después de comer, amarillez del cutis y ojos, insomnio y falta de energía, falta de acción en los riñones é higado, etc. etc. La infeliz victima se inutiliza, en una palabra, para si y para los demás. Esta enfermedad todos los pueblos y en todas las épocas. No hay remedio fidedigno que la cure excepto el que fué usado muy afortunadamente por el suscriptor citado; y el descubrimiento hecho por la Madre Seigel de una medicina que lleva su nombre honrado, es digno de figurar entre los sucesos mas felices de la historia moderna. Todos pueden, y deben usarlo. Es benigno aun para las personas mas delicadas y al mismo tiempo ejerce su poder en casos que médicos eminentes han admitido estar fuera de los alcances de tratamientos ordinarios. Esta verdad es admitida en todas las partes del Globo.

Y no podemos declarar racionalmente que el descubrimiento de un remedio que salva á la humanidad de enfermedades y muerte prematura es digno de mencionarse aun en conexión con el descubrimiento de nuevas tierras para su ocupación? Aquellos que han sido curados, al menos, que respondan afirmativamente.

Si el lector se dirige á los Señores A. J. White, Ltd., 155, Calle de Caspe, Barcelona, tendrán estos señores mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explica las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias. El precio del frasco es de 14 reales, y el del frasquito, 8 reales.

Interesante á las familias

En los diarios de Madrid vemos que allí ha tenido el método de corte y confección sistema Giménez, la misma satisfactoria acogida que está teniendo en Logroño, donde lo espliega la modista Ecequiela Gimenez, en su casa Herreras, 22, la cual está instruyendo á varias señoritas y á mas de 50 maestras.

Recomendamos á las familias enseñanza tan necesaria.

LA PARISIENNE

Medas de sombreros para señoras y niños. Rogamos á nuestras estimadas y elegantes parroquianas y al público en general, visiten este establecimiento, donde podrán observar el surtido de últimas novedades que ponemos á su disposición.

Modelos desde los más económicos hasta lo mejor que se hace.—Sombreros de encaje para niños.—Existen la permanente de lo mas nuevo y variado en el ramo

Portales 52, estresuelo, (librería de la señora viuda de Venancio de Pablo)

Don Celestino Ruiz, cirujano de esta ha trasladado su gabinete á la calle del Mercado, 47, pral.—Véase el anuncio en 3.º plans.

CAFÉ DEL SIGLO.—Esta noche á las 9 y 1/2, tendrá lugar en este acreditado y concurrido establecimiento una velada musical por la banda del regimiento de Bailén.

PLATERIA

de la VIUDA DE GURREA

Portales, 36.—Logroño

Gran surtido e todo lo referente á este ramo, todo última novedad.

En el taller se hacen nuevo, compone, graba, dora y plataea toda clase de objetos del arte.

Precios baratísimos.

en iglé: á su padre—que este hombre tiene los mismos ojos, y la misma frente... y también algo de la triste sonrisa de nuestro pobre Juan.

Al decir esto se volvió con presteza, de modo que yo no vi su cara, pero su voz me pareció conmovida y sus palabras penetraron en mi corazón como una flecha.

—Creo que tienes razón—respondió monsieur Butler siempre en el mismo idioma.—había ya pensado en ello vagamente, pero, después de todo, eso no tiene nada de particular.

—¿Por qué?—preguntó Love con mucha animación.

—¿Por qué...yo te lo diré hija mía; tú ya no eres una niña y no veo inconveniente en decirte lo. El padre de nuestro pobre amigo de la Roche, era joven... y... ¿cómo te lo explicaría yo? Demasiado joven para su mujer, que era muy modesta en sus maneras y muy recatada en sus sentimientos... El conde tenía muchas visitas por los contornos... y se dice que muchos aldeanos jóvenes hoy, tienen mucho parecido, mucho aire de familia con el antiguo señor de sus estados... Esto se vé con harta frecuencia en muchas localidades del señorío, y lo que monsieur Louandre me ha referido, diciéndome que antes y después

de la muerte de su marido, la pobre condesa de La Roche, la madre de nuestro buen Juan, había vivido atormentada á causa de los celos. Por eso también, mi querida Love, vale tanto vivir soltera como lo has resuelto, como entregarse en poder de las pasiones.

—Efectivamente,—replicó Love, sentándose al borde de un pequeño lago al pié de una roca, por la superficie de cuyas aguas saltaban las truchas reflejando en sus escamas los rayos solares, brillantes como lluvias de estrellas.—Veo por el ejemplo de ese campesino, celoso de su mujer, que la pasión puede turbar hasta en el matrimonio el corazón del hombre enamorado, y por lo que me decis de los disgustos de la pobre condesa, veo también que ni la viudez ni la soledad bastan para reparar sus extragos.

Estas palabras fueron dichas con una profunda tristeza que me dió lástima. Estaba yo también harto conmovido, por la revelación que sin sospecharlo, Mr. Butler me acababa de hacer, de las causas del abatimiento en que había visto vivir y morir á mi buena madre, y al mismo tiempo creía traslucir un profundo pesar en las reflexiones de Love acerca de la viudez del corazón.

bia engañado; nuestro señorito no ha pensado siquiera en casarse.»

—Papá—dijo Love en inglés, poniéndose de pié—¿ois? nos han engañado; Juan vive y tal vez ahora como antes piensa en nosotros.

—En hora buena, hija mía,—contestó monsieur Butler algo turbado:—si vive, demos gracias á Dios por él; pero si no se ha casado.... ¿qué quieres decir con eso?

—Nada...—replicó Love resueltamente después de un momento de vacilación, y dirigiéndose á mí me dió orden de que fuese á llamar á su hermano.

En aquel momento tuve un acceso de rabia y aun creo que de odio contra ella, y me dirigí á donde Hope se hallaba muy distraído hablando con los aserradores, al cual dije, con bastante sequedad por cierto que le estaban aguardando. En seguida me interé en el bosque con ánimo de no volver á ver más á aquella joven, sin amor y sin piedad, que nada tenía que deducir de lo que acababa de saber; pero Francisco, que estaba ya al pormenor informado de toda mi historia, pues había tenido que

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 28.—11 n.

En el Senado continuó el señor Bosch combatiendo el proyecto de Administración local. Su discurso es vivo y elocuente, siendo muy aplaudido por sus amigos.

En el Congreso se han discutido los presupuestos de Cuba.

Los señores Romero Robledo y Maura sostienen vivo debate acerca del alcance que tiene el artículo 25 de dichos presupuestos.

El señor Romero Robledo afirma que desea una transacción y que debe también procurarla el ministro de Ultramar.

El señor Isasa continúa su interrumpido discurso contra el presupuesto de Gracia y Justicia, protestando de que se les crea obstruccionistas por oponerse á lo que estiman perjudicial para el país.

En la sesión de hoy se adelantó muy poco la discusión de los presupuestos.

Madrid 29.—1 m.

El Gobierno ha prohibido el 'meeting' de republicanos españoles y portugueses que había de celebrarse en Cáceres, por creer que la Constitución no concede derechos políticos á los extranjeros que no residen en España.

El acuerdo será muy combatido por la prensa republicana.

La 'Gaceta' publica el decreto suspendiendo ilimitadamente la aplicación de los que contienen las reformas de la división territorial militar.

Ignórase si volverán á ponerse en vigor por medio de otro decreto en el caso de que las Cortes no aprueben los presupuestos.

Asegúrase que en el Consejo de Ministros que hoy se celebre tomarán acuerdos de gran importancia.

Madrid 29.—3 m.

La Junta de defensa de Coruña ha presentado querrela criminal contra el Juez por haber decretado el cierre del Círculo de Artesanos, á cuya sociedad creen dentro de la ley.

También han acordado declarar traidor á cualquiera que pague contribución directa de cualquier clase.

Los conservadores presentarán una interpelación acerca de las economías que se proyectan en Fomento sin perjuicio de discutir ampliamente este presupuesto, si llega á discutirse.

La interpelación tiene por objeto prevenir el caso de que las reformas se lleven á cabo por autorización.

Considérase que el señor Maura transigirá en los presupuestos de Cuba según desean los conservadores.

Sigue disminuyendo el cólera en Francia.

Los abogados de Salamanca se han vuelto á dar de alta en el Colegio, según se decía estos días.

Tiénesse por seguro que ante la imposibilidad de aprobar los presupuestos ni refener á los diputados durante todo el verano se cerrarán las Cortes á mediados de Julio, planteándose la

crisis, cuya extensión se desconoce.

El señor Castelar ha ofrecido ir al Congreso con objeto de apoyar la aprobación de los presupuestos antes de cerrarse las Cortes, por todos los medios que estén á su alcance.

Confírmase que el señor López Dominguez prohibió la celebración del banquete que trataban de tener los jefes del ejército.

Sigue influyendo en los cambios de la Bolsa la suscripción de obligaciones del Tesoro que dá escasos resultados: los últimos de hoy son:

| | |
|-----------------------|-------|
| 4 por 100 interior | 70'70 |
| 4 por 100 amortizable | 78'10 |
| Cambio de Paris | 16'60 |

EL SUBMARINO
SASTRERÍA Y CAMISERÍA
RAMON PONS
Taller de planchado para caballeros
Gran surtido en Corbatas
SAGASTA, 1

Segadoras mecánicas,

Señores Elzalde y Compañía.
Rivaforada 23 de Junio de 1893.

Muy señores míos: deber mio es des luego apresurarme á significarles el magnífico y singular resultado que está dando en el regadio su segadora universal, escude y sobrepaja á toda esperanza.

Es la admiración de todo el que la contempla. Podrá haber en el mundo alguna otra que el rastrojo lo deje tan limpio y las mareas tan bien pero mejor, no se concibe, ni es posible, pues hasta los canteros se siegan con ellas. (Sigue la carta con asuntos de interés privado).

Firmado: Juan Saenz de Ayala.
Lo que damos al público sin comentario alguno, como informe espontáneo que los inteligentes apreciarán lo que vale.
Burgos 26 de Junio de 1893.

Elzalde y Compañía.
Se remiten prospectos ilustrados á quien los pida

Sastrería económica
DEL
PALENTINO
Sagasta, 6. Logroño

Rápidéz en la confección de trajes á la medida, en tantas horas, si es urgente, como duros cueste el traje al cliente.

El dueño de este establecimiento, para la presente temporada facilita á sus clientes muestras de géneros de novedad, del país y extranjeros para dentro y fuera de la capital, donde con ellas podrá facilitarles las ventajas de poderse adquirir trajes desde 80 reales en adelante, así como también los que tengan las medidas de trajes anteriores tan solo con la menor indicación, se le puede remitir como lo vienen haciendo en 18 años que lleva establecido en esta capital.

Al mismo tiempo facilita un centenar de trajes de marinos para niños de 4 á 8 años, de 40 á 50 reales.

Se confeccionan trajes para militares y clero, así como también ornamentos de Iglesia, como son: casullas, etc., como igualmente trajes de amazona, y lo mismo togas para abogados.

También se confeccionan trajes de americana completos á la medida, desde 50 reales en adelante.

La mucha clientela con que cuenta este establecimiento es la garantía que ofrezco á los que me di pansen su confianza.

Empresa Arrendataria
DE
CÉDULAS PERSONALES
Provincia de Logroño

Por la Delegación de Hacienda de esta provincia, ha sido aprobada la Escritura de fianza y arriendo de Cédulas personales para el próximo ejercicio, presentada por don Manuel Boza, cuyo arrendatario admite proposiciones de sub-arriendo para los partidos de Santo Domingo de la Calzada, Nájera, Torrejilla de Cameros, Cervera del rio Alhama y Arnedo, en la calle de la Audiencia número 5, pral., donde tiene establecidas sus oficinas.

Logroño 27 de Junio de 1893.

Manuel Boza

REBAJA
en el precio de los sifones.
AGUA DE SELTZ
producción del ácido carbónico químicamente puro. Certificado de los señores facultativos á disposición del público.

La Barcelonesa Pons
Único pu to de venta; despacho de la fábrica.—Mercado, 46 y 48 (Portales.)

LA ZARAGOZANA
Sastrería de **EDUARDO RAMOS**
Plaza del Mercado, núm. 16, pral.
(Próximo á la Admón. de Correos)

El dueño de este establecimiento, que de la calle de la Compañía, se ha trasladado á dicho punto, lo participa á su clientela, ofreciendo al público en general sus servicios en todo lo que concierne á dicho ramo y en uniformes civiles y militares y trajes tales, con la esmerada confección que pueda hacerse en las principales sastrerías y á precios como el mas económico en esta población.

Plaza del Mercado, junto al comercio de Sedas de don Eduardo Gimenez.

FÉLIX DEL SAZ

FARMACÉUTICO.—126, Mercado, 126

| | |
|--|-------|
| Limonada gaseosa en polvo, para 12 vasos, caja | 0 20 |
| Docena de cajas | 2 » |
| Esencia zarzaparilla (Negrita) frasco | 0 50 |
| Agua de Burlada, botella, un litro | 0 9 » |
| Idem. de Carabaña | 0 80 |
| Idem. de Mondariz, un litro | 1 » |
| Idem. de Panticosa medio | 1 » |
| Idem. de Escoriaza medio | 0 75 |
| Idem. de Marmolejo medio | 0 75 |
| Idem. de Azahar triple (Sevilla) litro | 1 25 |

Y todos los demás artículos en la misma proporción económica.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Mercado, 126, Logroño

PROFESORA EN PARTOS

Doña Ramona Bonet.—Única con título, ofrece sus servicios á las señoras.—Mercado, 15, 1.

Aceite en venta

Se vende aceite puro de oliva, en la casa de don Ldefonso San Millán, Mercado núm. 21, á 19 pesetas cántara.

Aviso al público Logroñés

Garaita Hermanos, Dentistas
Ha llegado á esta ciudad el reputado dentista don Juan Garaita, procedente de Bilbao, que como ya sabe su numerosísima clientela que desp es de terminar su carrera en San Carlos, de Madrid, ingresó en el Colegio de Dentistas de París, donde se puso al corriente de todos los nuevos adelantos, y ha abierto su gabinete hasta fin de mes en la Fonda de Europa, arriba del Café de Colón.

Consulta permanente de las enfermedades de la boca. Corrección de dientes desviados. Dentaduras artificiales para la masticación, sin paladar, presión, ni muelle (nuevo sistema). Dentaduras de encía continúa esmaltada en oro, cauchout y porcelana. Orificación y colocación de coronas de oro y porcelana. (Dentaduras completas en 24 horas).

En el laboratorio se construye en toda clase de aparatos para corrección de deformidades de la boca y cara. (Extracción de muelas sin dolor por un procedimiento especial).

Como algunas personas por temor á sufrir la extracción de raíces no se deciden á poner nuevas dentaduras, avisa á sus nuevos clientes que se colocarán las nuevas dentaduras sobre las raíces de las antiguas, sin que tenga por tanto que sufrir ninguna.

Lo mismo las dentaduras que la orificación y empastes sistema Norte-americano (lo más moderno hasta el día).

Ofrece su gabinete Fonda de Europa, arriba del café de Colón.—Consulta de 9 á 1 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde.

NOTA.—Aconseja á los clientes y á cuantos hubieren de consultarle, lo hagan en los primeros días, porque así tiene más tiempo para el servarlos.

OTRA.—Asimismo advierte á las personas que por sus ocupaciones no pueden asistir á su gabinete, se sirvan pasar un simple aviso y pasará á domicilio.

Tiene establecido su gabinete en Bilbao, calle de la Tendería, núm. 15, 2.ª (arriba de la relojería del Sr. Ficaza).

Piano

Se vende uno en muy buenas condiciones. Darán razón en casa de Marin, Sastrer, Mercado, núm. 146.

LA MEJOR OCASIÓN

para vestirse elegante por poco dinero se encuentran en el comercio

LA CASTELLANA

Acaba de recibirse el más completo surtido de novedades en tejidos para señora y caballeros á precios baratísimos. Enumerarlas es tarea larga, el buen nombre de esta casa y los grandiosos surtidos son la garantía inequívoca del buen éxito que al consumidor ofrecemos.

Todo comprador puede cerciorarse y examinar gratuitamente nuestros almacenes asegurándose quedará complacido.

Esta casa no acostumbra al anuncio ficticio de otras varias. Su sistema de venta es serio y á precios fijos.

También facilita al comprador de géneros de confección la garantía de reputados maestros, con economía.

No confundirse: Portales, 78 y 80, frente á la Iglesia de la Redonda.
PEDRO LABAD Y HERMANO

Vino de cosechero

Se vende á 16 reales cántara y 25 centimos litro, garantizando su pureza y bondad, en la calle Mayor, 134, frente al Liceo.

Aceite trasegado

Se vende á 18 pesetas cántara, de la cosecha del señor de Montoya, Mayor núm. 121.

Limonada purgante en polvo de ARMISEN

Caja para seis tomas seis reales

La gran aceptación obtenida por este purgante premiado en la Exposición aragonesa, es debida á que une el grato sabor y los suaves efectos de la Limonada pur-gante, una extraordinaria economía.

Es superior, por sus resultados, á las aguas de Carabaña, Loeches, etc., Sedlitz Chantaud y purgan e de Andrés Fabá, bastando un vaso de agua para prepararlo. Depósito en Logroño, Farmacia de D. Remigio Sanchez

El mejor refresco de verano.

Gaseosas refrescantes, aromáticas de ARMISEN, premiadas en la exposición aragonesa. Se venden á real paquete para 12 vasos de gaseosa, en las principales Farmacias y Droguerías.

ACEITE

del Excmo. Sr. Marqués de Murrieta, á 20 pesetas por cántaras azules y á 19 de dos en adelante.—El que desea adquirirlo, dirijase á Pedro San José en el Gobierno militar de esta provincia, piso 3.º

Regto. Cazadores de Albuera

16º DE CABALLERIA

No habiéndose vendido en la subasta verificada el 25 del actual, más que 4 caballos de los 24 anunciados como sobrantes, el día 30 del corriente y hora de las 11 de su mañana se procederá en el cuartel que ocupa dicho Regimiento á la enajenación de los 20 restantes en la misma forma que la anterior.

Logroño 26 de Junio de 1893.—El Comandante Mayor, Luis Andriani.

BUEN VINO

El mejor vino de cosechero se vende en la calle Cerrada, bodega del Duque de la Victoria, á 2 céntimos litro. Se garantiza su pureza y bondad.

PARA VIAJAR

Es indispensable para el mundo ó maleta, objetos que se encuentran en la funeraria de Genaro Sáenz, San Juan, 20, Logroño. Gran rebaja de precios.

ATENCIÓN

Por tener que desalojar el local donde se hallan, se venden casi de balde un carro de mano, una carretela descubierta, una tartana y un tilburí.—Calle Mayor, 137, darán razón.

VINOS Y REFRESCOS

Se vende en el almacén de la calle de la Imprenta, número 18, lo siguiente: Vino clarete superior á 15 reales cántara y 25 céntimos litro.—Vino tinto de muy buena calidad á los mismos precios.—También hay un gran surtido de gaseosas, refrescos y bebidas para los que gusten visitar este acreditado establecimiento.

ABANICOS

El conocido joven de esta German Vazquez Muro de las Escuelas 10, pral. se encarga de hacer toda clase de composturas en Abanicos de nacar, marfil, hueso, concha y madera, así como también de cortar paraguas y Sombrillas para lo que ha adquirido en Madrid los aparatos necesarios.

TONELERIA

DE ROBLE AMERICANO

Perfectamente acabada y barata, á saber: Cuarterolas, cubida aproximada de 102 litros á... pesetas 10
Medias pipas, id. id. 210 id. á... » 19
Bocoyes para transporte de vino y espíritu, cubida aproximada 625 litros á... » 35

También se vende duela americana. Dirijirse á Zorricaldy Echevarría y Compañía.—Bilbao.

Gabinete Clínico DENTAL
DEL CIRUJANO DENTISTA
D. Ensebio González
Colocación de dientes y dentaduras por todos sistemas.
Empastes, Orificaciones, Extracciones por toda clase de procedimientos.
Gaseosa permanente

Vulcano

Las grandes demandas de este fuego fluido Colis, es la mayor recomendación que acredita el uso de este excelente tónico conocido en veterinaria. Con su empleo, no hay cojera ni parálisis que no se logre dominar.

Único depósito en Logroño, farmacia de Presa, Mayor, 95, donde se expende al precio de 3-50 pesetas cada frasco.

INSTITUTO HIGIÉNICO DE LOGROÑO

Vacuna fresca todo el año

UNICA EN SU CLASE

GABRIELA GARRIDO

CORSETERA
Calle de los Abades, núm. 13
Logroño

Ofrece al público, torales de colores y blancos; bordados de seda y algodón en diferentes colores para adornos; puntillas y encajes de hilo en diferentes dibujos y dimensiones; ballenas, aceros y perzocas de todas clases; aretes y corchetes (los no conocidos); cintas en diferentes clases; pieles de diablo y satenes. Se arreglan corsets

Se hacen corsets y corsets-fajas de gusto, de 20 reales en adelante

NOVEDADES

Lo mas elegante conocido hasta el día acaba de recibir la Señora Viuda de Melquiades Vila, donde el público encontrará todo lo concerniente al ramo de pañería.

NO CONFUNDIRSE

8, Compañía, 8.—Viuda de Melquiades Vila.—Logroño

Para cerciorarse de la verdad visitar la permanente exposición de muestras que tienen en su establecimiento y quedareis convencidos de que no se puede pedir mejor ni más económicos Trajes de americana desde 6 duros en adelante.

COCHE

Se vende en buenas condiciones un coche de carrera; cubida seis asientos interiores y cabriolé; en Calahorra.—Para tratar de ajuste con su dueño don Joaquin Velazuela, Calahorra.

LA BRITÁNICA

Camisería de la V.º de M. Medrano

Se confeccionan camisas para caballero, á la medida, y se hacen toda clase de arreglos. Calle de San Blas, 32, entresuelo. Esquina al Muro de las Escuelas.

VINO Se vende de la cosecha de D. Patrio S4-nz en el portal de su bodega. Kuavieja número 38, á 40 céntimos cántara y 14 reales cántara.

GANGA Se vende piano de m.ª. Casi nuevo en 250 pesetas. H. Rodríguez.—Fábrica del gas.

ARRIENDO

En la casa nueva de la calle Mayor esquina á la del puente de piedra, se arriendan dos pisos con mirador y guardilla, y un local dispuesto para tienda. Para tratar, su dueño vive calle Mayor, 156 principal.

VINOS

Todos sabemos que los vinos más superiores, son los de Autol y Quel, y por cuenta del cosechero, tintos y claretes, se venden en la calle Mayor 126, frente á Palacio; y para mayor garantía antes de comprarlos se dan á probar.

Eustoquia Saenz

CORSETERA

á la medida
Discípula de doña Paula de la Ross, corsetera de Valladolid, premiada en la Exposición Universal de París en 1889, ofrece sus servicios en Portales número 118. Se necesitan aprendizas.

Vino de Cosechero

De 12º á 13º fuerza alcohólica, 23º de es tracto seco, franco de gusto y grato al paladar sin mezcla alguna extraña al producto de la vid, se vende en la calle de San Juan, 48, á 15 reales cántara y 25 céntimos litro.

De cántara en adelante se sirve gratis á domicilio. No confundirse, San Juan, 48, los de Villamediana.

ESTREÑIMIENTO

Causa de molestia en el vientre, de inspeñencia, pesadez de cabeza, que impide la aptitud del trabajo, y origina muchas veces cefalalgia. Desechal los purgantes que aumentan el mal, y tomen los acreditados Polvos Regularizadores de Elicéon, en la seguridad de que to lo desaparece. La composición de este medicamento de sencillos vegetales, de gusto agradable, y provocan deposiciones ordinarias sin la mas leve irritación, lo hacen recomendable á todas las edades y sexos, pues carece de todos los inconvenientes que tienen los purgantes.

Depósitos en Logroño: Farmacias de don Remigio Sanchez y de D. Patricio Gomez En Bilbao: M. Rincón, su autor

Carbon

Calle Mayor 70, se vende carbon canutillo superior, á peseta la arroba por ascos.

BUEN VINO

Se vend en las acreditadas bodegas de Lardero á 5 reales cántara, se dá á prueba.—Huesillo á 70 centimos favega. Dirijirse á Genaro Caro en dicho punto.

TARTAROS DE OROJO Y ALUMBRES

Se compran á precios corrientes, pagos al contado.—Santiago Barruso, Logroño.

D. CELEDONIO RUIZ

Cirujano-Dentista

AVISA AL PÚBLICO

Que agradecido á los innumerables beneficios que le dispensa, no ha omitido gastar ni sacrificio alguno para instalar su gabinete odontológico en el sitio mas céntrico de la capital y á la altura de los primeros de España, hallándose provisto de todos los aparatos é instrumentos necesarios para practicar de conformidad con los más recientes adelantos de la Cirujía dental, la extracción de dientes y muelas sin dolor, orificaciones y obturaciones; tratando con eficacia las enfermedades de la boca y sus dependencias.

En el laboratorio construye dentaduras en oro, cauchouc, celuloide, encie es: albata y to lo lo como viene á la prótesis dental.

No confundirse: Mercado 47, frente á la librería de la señora Viuda de Venancio de Pablo.—Logroño.

DE CALHIDRAVITIA
GRAN FABRICA
Imp. de LA RIOJA

NOVEDADES

Lo mas elegante conocido hasta el día acaba de recibir la Señora Viuda de Melquiades Vila, donde el público encontrará todo lo concerniente al ramo de pañería.

NO CONFUNDIRSE

8, Compañía, 8.—Viuda de Melquiades Vila.—Logroño

Para cerciorarse de la verdad visitar la permanente exposición de muestras que tienen en su establecimiento y quedareis convencidos de que no se puede pedir mejor ni más económicos Trajes de americana desde 6 duros en adelante.

